

Centre Pastoral Halles Beaubourg 2004/2005

Nos propositions pour la mission

« Viens et suis-moi » (Matthieu 19-21).

Suivre le Christ doit se traduire pour nous par un certain nombre de choix libres. Nos réponses à son appel sont à la fois individuelles et collectives. Chacun est invité, après avoir pris connaissance des propositions suivantes, à manifester à sa manière son accord et son engagement à réaliser ou à soutenir l'une ou l'autre.

1. **Célébrer ensemble** : « *Ceci est Mon Corps, Ceci est mon Sang, vous ferez cela en mémoire de moi* » (Matthieu 2, 26)

Nous invitons à ce que la communauté se mobilise fortement pour célébrer ensemble dans un langage de vérité.

Nous voulons que nos célébrations soient au cœur de l'actualité et de nos vies.

Nous voulons y apporter et y partager ce que nous sommes, ce que nous portons.

Nous voulons nous ressourcer dans l'Esprit, nous mettre en route grâce à la Parole du Christ, qui parle aussi par la voix des membres de la communauté.

Nous voulons donner leur place au silence et à la prière et nous ouvrir à la transcendance de Dieu.

Nous proposons de :

- 1.1. Participer nous-mêmes, chacun à notre tour, aux réunions de partage de la Parole et de préparation des célébrations eucharistiques, et d'encourager ceux qui hésitent à y participer.
- 1.2. Éviter les mots usés et d'utiliser un langage d'aujourd'hui porteur de sens. Nous nous formerons pour cela.
- 1.3. Permettre aux gens de passage de s'intégrer et de participer à nos célébrations, par un accueil personnel, le renouvellement de nos documents de présentation, l'écoute de ce qu'ils souhaiteraient dire à la communauté...

2. **Approfondir notre foi** : « *Vous êtes le sel de la terre* » (Matthieu 5, 13)

Nous refusons que le sel s'affadisse et que la parole se dilue.

Nous voulons nous ressourcer, appréhender la richesse des textes pour qu'ils éclairent notre vie et nous guident.

Nous souhaitons nous nourrir de la Parole et avoir une meilleure compréhension des textes et de la théologie.

Nous proposons de :

- 2.1. Faire des propositions régulières de formation, réflexion, partage par une « école du dimanche », l'organisation de débats ou l'invitation à connaître d'autres lieux de formation.
- 2.2. Organiser la communication au sein de la communauté pour favoriser la lecture, la réflexion et les débats autour de livres-phares sur la foi, permettre également à chacun de

mieux profiter de la diversité des cheminements des membres de la communauté en invitant régulièrement au partage des convictions.

2.3. Mettre l'accent sur l'expression et la formulation de ce que l'on croit (Credo) en invitant chacun à dire « les mots de la foi » et en approfondissant le sens de ces mots.

3. **Vivre les solidarités et tenter une Parole Evangélique face aux défis politiques :** « *car j'ai eu faim et vous m'avez donné à manger, j'ai eu soif et vous m'avez donné à boire, j'étais étranger et vous m'avez accueilli* » (Matthieu 25, 25)

Nous voulons être une communauté ouverte aux questions du monde, qui affirme la question politique au cœur de notre foi.

Nous voulons être fidèles à notre mission de présence d'Eglise au cœur de la modernité.

Nous voulons être un lieu d'interpellation, de questionnement mais aussi de réponses et d'engagements collectifs (accueil de l'autre et de l'étranger, accompagnement des situations de détresse, etc.).

Nous voulons poursuivre nos actions de solidarité et d'en inventer d'autres pour tenter d'exprimer une parole d'Evangile face aux défis politiques.

Nous proposons de :

3.1. Organiser deux conférences - débats par an déclinant le thème « chrétiens, bâtisseurs dans la société d'aujourd'hui ».

3.2. Attirer régulièrement l'attention des membres de la communauté sur les événements grâce à un « Observatoire de l'actualité » proposant des informations, documents ou réunions.

3.3. Consacrer chaque année une partie des recettes de la communauté au partage avec des communautés travaillant avec les plus démunis.

3.4. Faire connaître et partager à la communauté l'action de chaque groupe et sa réflexion au travers des modes de communication interne et en animant une célébration par an.

3.5. Approfondir des modes d'expression et d'actions en réseau et avec d'autres communautés chrétiennes ou non chrétiennes, en articulant ces démarches avec la vie de l'ensemble de la communauté.

4. **Vivre en Eglise :** « *Tu es Pierre, et sur cette pierre, je bâtirai mon Eglise* » (Matthieu 16, 18)

Nous voulons que notre église soit habitée, accueillante et ouverte sur l'extérieur.

Nous reconnaissons que les institutions ecclésiales sont indispensables comme lieux de transmission, de formation, d'échange, de concertation, de débat.

Nous voulons vivre mieux la communion et le dialogue avec l'Eglise dans la confiance mutuelle et la liberté.

Nous proposons de :

4.1. Être capables d'accueillir ceux et celles qui passent dans l'église, être attentifs aux souhaits des nouvelles générations (en prenant avec elles dès cette année plusieurs initiatives), ainsi qu'aux demandes de baptême et d'éveil à la foi.

4.2. Renforcer des liens avec d'autres communautés de la région parisienne, non pour cultiver notre différence mais nous enrichir mutuellement et enrichir l'Eglise. Nous souhaitons que la communauté participe, avec ses capacités propres, aux actions et réflexions engagées par les diocèses de l'Ile de France.

4.3. Prendre des initiatives pour des actions œcuméniques ou prières inter religieuses.

Texte proposé par l'Equipe Pastorale. Mai et octobre 2004.

Centre Pastoral Halles Beaubourg – Saint Merri.

76 rue de la Verrerie 75004 PARIS

Tel 01 42 71 93 93 www.saintmerri.org